
 
 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE ANNUELLE DE 

L’ASSOCIATION DU 2 FEVRIER 2013 

 

 
L’Assemblée Générale ordinaire dûment convoquée s’est réunie le 2 février 2013 à 15 h 30 au 
restaurant ‘le Kiosque’ à Villers-Cotterêts sous la présidence de Xavier Blutel. 
 
….adhérents étaient présents et ... représentés par des pouvoirs. Le nombre total d’adhérents présents 
et à jour de leur cotisation se monte à …. 
 

➢ Le président accueille les adhérents, leur fait part des excuses de M. Goldie, membre du 
bureau, empêché, et présente les nouveaux adhérents, Mme Lesage, M. & Mme Bernard, Mme 
……………, aux applaudissements des participants qui se réjouissent notamment de compter 
dans leurs membres la propriétaire actuelle de la maison natale d’Alexandre Dumas. 

 
➢ Le Président présente son rapport moral rappelant les actions de l’année 2013, la partie 

consacrée aux sorties étant développée ultérieurement par Joëlle Gousseau, du bureau. 
 

Des actions spécifiques ont été et seront réalisées pour développer le rôle de l’Association dans le 
cadre du rayonnement de l’esprit dumasien et de la sauvegarde du Vieux Villers (et de ses environs).  

 
Parmi les activités notoires de 2012, le Rallye du 14 octobre a connu un beau succès en dépit de la 
pluie et de la grisaille. Plusieurs nouveaux adhérents, et des sympathisants  venus de la Région 
parisienne ont partagé notre enthousiasme et notre bonne humeur et les questions plus ou moins 
savantes et alambiquées les ont entraînés successivement à l’Hôtel de l’Epée, la Maison natale 
d’Alexandre, au château de Villers-Hélon, à Préciamont (méconnu même d’anciens cotteréziens), à la 
Maison Neuve. Un pique nique dans les salons du château de Montgobert a permis de partager les 
surprises de la matinée dans ce cadre merveilleux. La remise des prix s’est faite aux Fossés.  
La préparation et l’encadrement du rallye sont des tâches très exigeantes : il n’est pas possible avec 
nos ressources actuelles de le faire chaque année, mais il sera réédité à intervalle de deux ou trois ans. 
 
Ainsi l’Association a-t-elle joué un rôle actif dans le collectif créé pour sauver la ‘Maison Neuve’ de 
Catherine Blum de la pelle des démolisseurs, ce mouvement ayant été couronnée de succès grâce à 
l’excellente coopération des 15 associations locales mobilisées, à l’engagement de ses porte-paroles, et 
au soutien de personnalités amies de Dumas et de notre Association comme Claude Schopp ou de 
nombreux directeurs ou gérants de maisons d’écrivains. 
 
En ce qui concerne le château François I, en 2013 et au-delà, l’Association s’engagera activement dans 
la recherche de solutions concrètes et compatibles avec l’esprit des lieux. En premier lieu, un point de 
la situation, des acteurs impliqués ou ayant l’intention de la faire ainsi que des perspectives sera fait. 
Le Bureau élaborera ensuite une stratégie d’action. 
 
Une interview croisée entre le président de notre Association et le président de la société Historique 
régionale de Villers-Cotterêts a été publiée dans l’Union du 29 novembre 2012 (‘Dumas au Panthéon 
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mais toujours cotterézien’) pour évoquer les dix ans du transfert au Panthéon et la vision apaisée et 
tournée vers l’avenir que nous en avons. 
 
Le soutien financier et moral aux actions de Bernard Chignard en Haïti s’est poursuivi. Ainsi une 
somme importante a été donnée sur fonds parlementaires grâce à notre association, somme qui 
permet de compléter la création d’une médiathèque ‘Aux Trois Dumas’ très appréciée à Jacmel. 
 
En 2013,  l’Association offrira une visite au (Museum of Contemporary Art ?) de Chicago aux élèves 
de (Permière) du Lycée européen et à leurs correspondants américains, dans le cadre de leur voyage 
d’échange. Le 18 Mars, l’Association accueillera aux Fossés les mêmes élèves américains et français 
pour évoquer la mémoire dumasienne des lieux et visionner le film ‘l’autre Dumas’ (2009),  interprété 
par G. Depardieu et Benoît Poelvoorde, avec la présence du maire de Villers-Cotterêts. 
 
Les liens excellents avec la Société des Amis d’Alexandre Dumas de Port-Marly se poursuivent. En 
2013, nous continuerons ce qui devient presque un rituel, en organisant en juin  une visite pour nos 
collègues à Villers-Cotterêts ou dans ses environs. Par ailleurs, plusieurs adhérents de cette 
association,  parfois membres éminents du monde académique, ont exprimé le souhait d’être mieux 
informés de nos activités et, éventuellement, d’y participer, voire d’y contribuer par leurs 
connaissances. Ceci est une piste pour créer d’autres types d’activités, plus orientées vers les exposés 
et les débats autour de Dumas et de son univers réel et imaginaire. 
 

➢ M. ……, expert-comptable et nouvel adhérent présente les comptes excédentaires de 201. 
Ceux-ci sont approuvés à l’unanimité sans abstention. 

 
➢ Le montant des cotisations est maintenu au même niveau. 

 
➢ Joëlle présente plus en détails l’activité des sorties. Le problème récurrent du nombre 

insuffisant de participants à des sorties d’un coût de l’ordre de 100€ avec bus s’est a nouveau 
posé pour la dernière proposition, une pièce de théâtre à Paris avec dîner. Après débat sur le 
sujet, il est dit que le Bureau travaillera à de nouvelles formules plus souples et moins 
onéreuses qui seront proposées aux adhérents. 

 
➢ Dans les sujets divers, l’opportunité de développer un site internet a été débattue. Le Bureau 

décidera si ce projet peut-être lancé en 2013 et pour quel budget.  
 

➢ En l’absence de candidatures nouvelles adressées au Bureau le Président fait ensuite procéder 
au renouvellement du tiers des membres du Conseil d’Administration, soit deux membres 
tirés préalablement au sort, MM. François Angot et Xavier Blutel, qui se représentent. 

 
Au préalable, les statuts prévoyant un vote à bulletin secret, le Président demande pour des raisons 
pratiques à l’Assemblée Générale l’autorisation d’effectuer ce vote à main levée. Les adhérents 
présents et représentés approuvent cette dérogation à l’unanimité sans abstention. 
L’Assemblée générale renouvelle à l’unanimité sans abstentions le mandat de François Angot. 
Le président Xavier Blutel, son mandat étant échu par tirage au sort, abandonne la présidence de 
l’Assemblée Générale et Joëlle Goussaud prend la présidence de séance. L’Assemblée générale 
renouvelle à l’unanimité sans abstention le mandat de Xavier Blutel. 
 

➢ Xavier Blutel reprend la présidence de la séance et, aucune autre question n’étant posée, 
clôture l’Assemblée générale qui se prolonge par le verre de l’amitié et le partage de crêpes à 
l’occasion de la Chandeleur. 
 

   


